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Изоляция российских врачей от международного научного сообщества не повлияет на качество оказания помощи
пациентам, но может помочь выявить имеющиеся в здравоохранении проблемы и решить их, объединив усилия всех
медиков. В этом убеждены эксперты научно-практической конференции «СПОРТМЕДФОРУМ — 2022», которая
состоялась 27 мая в Санкт-Петербурге. Организаторами мероприятия выступили ГК «СОГАЗ МЕДИЦИНА» и
Институт профессиональной переподготовки ММЦ «СОГАЗ». 
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В условиях возрастающего санкционного давления крайне важным становится импортозамещение в области
медицины. Хотя сотрудничество с многими зарубежными производителями оборудования и медикаментов
продолжается, в области обмена опытом, совместной курации пациентов и организации лечения за границей
возникают сложности.

Члены медицинского сообщества всегда декларировали, что наука и здравоохранение не имеют границ, находятся
вне политики и не подвержены влиянию извне, однако сегодня наблюдаются иные тенденции. Российские
специалисты все чаще сталкиваются с невозможностью участия в научных мероприятиях, продления членства в
международных сообществах, обучения за рубежом и т.д. А многие врачи из Европы отказываются от выступлений
на научно-практических мероприятиях, проходящих в нашей стране.

«В ситуации, когда российские врачи в какой-то степени отрезаны от международного сообщества, очень важно
развивать внутренние связи, обмениваясь знаниями и наработками. За последние годы ведущие отечественные
клиники внедрили в свою практику мировые стандарты и передовые методики в области артроскопической
хирургии, травматологии, ортопедии и реабилитации. Отмечу, что в нашей работе далеко не все зависит от
оборудования: зачастую важнее квалификация, знания и умения врача. И сейчас пришло время делиться
накопленным опытом, масштабировать его на регионы, выводя на новый уровень систему лечения травм и
заболеваний суставов по всей стране», — отметил заведующий отделением травматологии и ортопедии ММЦ
«СОГАЗ», научный руководитель конференции, к.м.н. Дмитрий Святославович Савицкий.

Обмен опытом и налаживание сотрудничества травматологов-ортопедов, спортивных врачей, реабилитологов и
врачей смежных специальностей стало ключевой целью научно-практической конференции «СПОРТМЕДФОРУМ
— 2022», посвященной лечению патологии суставов. В очном и онлайн-формате к мероприятию присоединились
более 200 практикующих специалистов со всей России, получивших возможность бесплатно принять участие в
имиджевом научно-образовательном проекте Группы клиник «СОГАЗ МЕДИЦИНА».

Соорганизатором мероприятия выступил Международный медицинский центр «СОГАЗ» — одна из ведущих в
Петербурге клиник, занимающихся спортивной медициной. Уже много лет ММЦ «СОГАЗ» в качестве места
лечения выбирают профессиональные спортсмены, в т.ч. игроки ФК «Зенит», ХК «СКА» и члены сборных команд
России. Колоссальный опыт и владение передовыми методиками лечения и реабилитации позволяют врачам
клиники успешно справляться с любыми травмами и заболеваниями опорно-двигательного аппарата, быстро



возвращая спортсменов в строй.

«В апреле я получила травму — разрыв мениска — и по рекомендации многих моих коллег-спортсменов, которые
уже проходили лечение в ММЦ «СОГАЗ», решила обратиться именно в эту клинику. Операция прошла успешно,
сейчас я нахожусь на реабилитации и по ее завершении планирую вернуться к тренировкам. За время своей
карьеры я уже сталкивалась с подобными травмами, поэтому могу сравнить уровень лечения здесь и в других
медицинских учреждениях — разница огромная», — рассказала член сборной России по прыжкам на батуте,
победитель Чемпионата Европы-2021, бронзовый призер Чемпионата мира-2021, участница Олимпийских игр в
Токио Яна Андреевна Лебедева.

Высокие результаты в области травматологии и ортопедии достигаются, прежде всего, при комплексном подходе.
Однако во многих клиниках возможности проведения реабилитации ограничены и пациент не получает всего
спектра необходимой помощи, что негативно сказывается на восстановлении функций организма и подчас может
даже привести к повторным травмам. Как отметили эксперты на конференции, разрозненность работы
специалистов по реабилитации — одна из проблем, которую необходимо решать на уровне профессионального
сообщества. Несмотря на то, что в последние годы развитию медицинской реабилитации уделяется большое
внимание (так, был утвержден профессиональный стандарт «Специалист по медицинской реабилитации»,
«Физическая и реабилитационная медицина» стала отдельной специальностью, появился проект программы
профессиональной переподготовки по этой специальности), ситуация с обеспечением доступной и качественной
восстановительной медицины остается непростой.

«Во всем мире реабилитацией пациента занимается физиотерапевт — один человек, обладающий всеми навыками,
которые у нас разделены между специалистами нескольких отделений (ЛФК и спортивной медицины, мануальной
терапии, аппаратной физиотерапии и т.д.). Поэтому пациент зачастую попадает только к одному из этих врачей,
из-за чего недополучает нужное лечение. Кроме того, разделение обязанностей врача и среднего медперсонала
приводит к тому, что врач только делает назначение, а непосредственно работающий с пациентом инструктор
ЛФК или массажист выполняет его формально, не всегда понимая, чем оно обосновано. Решить эту проблему
может полноценное внедрение реабилитации как отдельной медицинской специальности, «универсализация»
врачей и среднего медперсонала, введение единого, общемирового стандарта реабилитации», — отметил главный
врач клиники спортивной медицины Bavaria Reha (Москва), национальный представитель Европейского общества
реабилитации плечевого и локтевого суставов (EUSSER) Александр Владимирович Корчагин.

Для информации:

ГК «СОГАЗ МЕДИЦИНА» с конца 2018 года реализует собственный имиджевый научно-образовательный проект,
в рамках которого проводятся научно-практические конференции в разных областях медицины. В мае 2019 года на
базе ММЦ «СОГАЗ» состоялось мероприятие, посвященное артроскопии суставов, с участием известного
немецкого ученого, ведущего врача ортопеда-травматолога и исполнительного директора центра суставной
хирургии «Sporthopaedicum» Свена Шеффлера.
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